
七 年 

一九五二年十一月，'；n 

紐 約 

第 六 o 六 次 ' 

目 次 

臨時議事日稃（S/Agenda 606/Rev.l) 

蘇維埃社會主義共和國聯盟代表的陳述 

向前任主席致敬 

印 度 - a 基 斯 à r a 題 ( 績 前 ） 

頁次 

1 

1 

1 

1 

S/PV.606 



凡有闢文件未在安全理事會會議紀錄內轉載全文者，均以正式紀錄補鵜按季刊行. 

聯合國文^均《英文宇母及數宇編疣。凡提及聯合囫文扦， fa舉编號《俊其詳。 



一九五二年十一月六0星期W午後三時在鈕约舉行 

主席:蔣廷黻先-牛（中國） 

出席者：下剁各阈代表：巴西、智利、中國、法 

覊西、希臘、荷蘭、巴基斯坦、土耳其、蘇維埃社會主 

義共和國聯盟、大不剁頫及北愛爾蘭聯合王國、美利 

堅合彔國。 

臨時議事日程（S/Agenda 606/Rev 1) 

一. 通過議事日程。 

二. 印度-巴基斯坦問題；一九五二年九月十六日 

聯 合 國 駐 印 度 及 巴 基 斯 坦 代 表 M r , frank P. 

Graham爲向安全理事會遞送第四次锒吿窨事 

致秘害長函（S/2783 and Corr, 1)。 

蘇 維 埃 社 會 主 義 共 和 國 聯 盟 代 表 的 陳 述 

― , 主 席 ' 請 蘇 聯 代 表 就 稃 序 問 題 發 言 。 

二. Mr. ZORIN (蘇維埃瓧會主義共和國聯 

盟 ） 蘇 聯 代 表 圃 憨 爲 安 全 理 事 會 主 席 一 職 由 並 不 

代表中國以及無權出席安全理事會的國民黨代表镥 

任，是非法的。 

三. 中國出席聯合國的代表羝能由中國的合法 

政府，卽中華人民共相阈中央人民政府所指搌的人 

撙任。 

四. 主席'當一年前本入賴充安全理事會主席 

時，這悃稃序間題便已提出。本A彼時裁決該問題 

不能成立，應毋庸議。這個問題的再度提出並不能 

使 它 铰 前 更 爲 合 法 。 本 人 茲 再 聲 明 該 問 題 不 陡 成 

立，鹰毋庸饞。 

向 前 任 主 席 致 敬 

五. 主 席 安 全 理 事 會 十 月 伢 的 主 席 M r Santa 

Cruz勞嫿卓著，本人茲代表安全理事會向他表示感 

謝。本入願請各位注;t，現在Mr Lea Plaza以智利 

副代表名義，初次出席理事會。本A得以向他表示 

鹳迎之意，殊戚欣幸。 

六，Mr. LEA PLAZA ( 智 利 ） 主 席 瘙 缵 前 任 

主席之工作，本八願以智利代表龃名義，向主席致 

誠懇之謝意。受獎钸的是本人的同國人，Ambassador 

Hcrnân Santa Cruz，他爲聯合國所深深器重，本人得 

悉此情，無任欣-幸。 

七 . 最近依智利憲法進行選舉後，得掌政權的 

敏國政府於十一月三日正式成立，負賫依民主方式 

治理智利共«I國的政務，特任命本人爲代表，出席 

這侗重要的國際機構。 

八. 茲遒照智利愛好和平及尊重國際、義務的國 

際傅統，本人謹重申智利願與聯合國及其安全理事 

會合作之至意；依金山所訂憲章，安全斑事會負着 

最重大的職貴。 

九 敬 祝 主 席 主 持 理 事 會 事 務 ， 順 利 成 功 。 

逋過議事日程 

铋亊a枉通遇。 

印 度 - 巴 棊 斯 坦 間 題 （ 績 前 ） 

—九五二年九月十六日聯合國駐印度及巴墓斯坦代 

表 M r Frank P. Graham爲向安全理事會遞送第 

四次報吿睿事致祕窨長函（S/ 2 7 8 3 and Corr.l) 

C績前） 

印度代表Mrs. Pandit及聯合囫駐印度义巴基珩 

坦代表Mr, Graham應主席之請就理事會議席。 

一〇.SkGladwyn JEBB ( 英 聯 王 國 ) ' 今 日 下 

午本人發言的目的，是耍儘本人的能力解釋適已分 

發耠理事會各代表的決議草案，見文件S/283 9 ,日 

期是一九五二年十一月五日。當然，本人所說的話 

並不代表聯合提出該决議草案的美國同事的意見， 

但我希望他贊成我所要說的話。 

— ― . 當 我 們 耍 重 新 討 論 印 度 - 巴 基 斯 坦 問 題 

的這個時候，有一件事是我確信的.便是我所耍表 

示的是理事會大多數理事的意見，卽我們深深地惋 

惜印度政府與巴基须坦政府間閼於査謨喀什米爾何 

所歸屬問題所生的糾紛，迄今未能璲得解'决。 

一二.就英聯王阖政府言，它一向承璲此項糾 

紛所引起的各種問題是非常棘手的。不遏， t對於 

當事兩國政府同翥在凳取解決辦法所鹰遨循的原划 

—點，亦一向覺得是値得鼓舞的。因此，英聯王國 

政府一向希望，現在仍舊堅決希望，閼於此種種原 

朋 之 如 何 實 摊 一 點 終 可 達 成 協 議 一 換 言 之 ， 節 如 

何 以 最 有 效 最 公 的 辦 法 使 聋 謨 喀 什 米 爾 的 入 民 得 



以對 i l邦應歸屬印度或巴基斯坦問鼴表示他們的願 

^Ê.。 

—三.在充満各種 i k 雜而似乎無所措手的問題 

的世界中，目前這個問題似乎可以用磋商及折衷辦 

法諜镀廨'决。本人深信理事會同仁必然同意我的一 

個昆解'卽理事會責無旁 t f ，必須竭盡全力，以求 

镀到此毺解決。 

一四。我們於一九五一年二月及三月間曾經詳 

細討論過印度-巴墓斯坦問題所牽涉的各種事項。經 

過那次討論的結果，Dr. Graham經任命爲聯合國駐 

印度及巴基斯坦代表，負責與，事雙方磋商，以謀 

消除妨礙他們實施聯合國印度-巴基斯坦問題委員 

會決議案 1 內廨除軍備規定的歧見。Dr. Graham向 

我們遞送的四個報吿書[S/2375，S/2448, S/2661 

and S/2783]充分地說明了他執行任務時針劃周詳 

及堅毅忍耐。我深信我們大家都【司意對Dr. Graham 

的勞績，我們要表示感謝。諸位代表都可以看出：敍 

述最近磋商經過的第四報吿窨內，載有關於解除軍 

備時期終止後決定停火鎵兩側應該保持軍隊人數的 

詳細建饞。本人認爲Dr Graham提出這些確切的 

建議，實在是對本問題長期談钊的一個重要R獻。在 

我適所提及美國及英聯王國代表圃向理事畲提出的 

'决饞草案內，我們建議安全珲事會促葶當事雙方採 

取若干措施，這些措施就是以Dr. Graham的若干 

詳細建議爲根據，這是各位代表可以看出的。等我 

詳細分析上述'决璣草案時，當再討論這一點。 

—五.在此之前，我願意向理事會各位代表陳 

述英聯王國何以參加提出該決議草案的一般理由。 

—六.第一，我們不相信査謨喀什米爾的未來 

歸屬問題可以任其自行解'决；我們亦不相信聯合國 

謀求廨'决該問題的努力可以è稍鬆懈。可能有些問 

題是不如暫擱一邊，任其演變，聽其自然解決。我 

不曉得，但可能是如此的。不過本人不.B信，SE事 

會各代表會認爲用這樣一個方法去處理印度-巴基 

斯坦問題是明智的，妥善的。 

一 七 . 我 已 經 說 過 ， 査 謨 喀 什 米 爾 未 來 歸 屬 的 

爭執，是安全理事會I很可Ma協力助其解決的問題。 

當事雙方都同意——而且他們曾多次重申他們的同 

意——以聯合國主持下舉行自由公允的全民表决辦 

法 ， 來 決 定 該 邦 的 未 來 歸 屬 問 題 。 我 要 強 調 . " 聯 

合國主持下"一語。因此，聯合國義不容辭，唯有 

1块議案原文，見安全理事會ÏF式杞錄,第三年，一九 

八年十一月補編，文件S/1100,第七十五段，X同上，第 

四年，一九H九年一月補編，文件S/1196,第十五段。 

繼續努力，造或舉行全民表決的必要條件。如聯合 

國將該問題束之高閣，我們有許多理由可以相信， 

印 度 與 巴 基 斯 坦 兩 國 人 民 間 的 和 平 鬮 係 必 將 受 威 

脅。這一個危機卽足以使我們堅信，我們不能鉤,亦 

不應當，鬆懈我們謀求解決的努力。 

— 八 . 當 然 ， 英 聯 王 國 政 府 並 不 憨 爲 賒 了 安 全 

S事會迄今所考盧的方法以外剁無其他解決該問題 

的可能。我們一向力主祇有兩個當事政府達成協譏 

後，才能解決這個問題。因此，這兩國政府如果自 

願放桌安全理事會最近各項措施所依據的聯舍國印 

度-巴基斯坦問題委戮會兩決議案內所載的原則，而 

依 照 其 他 原 划 達 成 協 議 ， 則 其 所 得 解 ' 决 也 是 同 樣 

的歡迎。我相信安全理事會各位代表定然同意我的 

見 解 對 於 這 個 問 題 ， 我 們 並 不 自 認 掌 握 所 有 的 智 

慧，當事雙方對解決糾紛的任何協議，都將鏟得我 

們大家的歡迎。不過，迄今印度及巴基斯坦兩國政 

府有案可稽的唯一協譏是聯合國印巴委員會兩國決 

議案內所紀錄的。正因爲印度及巴基斯坦兩國政府 

最初的同意！"在聯合國主持下舉行自由公允的全民 

表決，以此民主方法'决定査謨喀什米爾的未來歸屬， 

所 以 英 聯 王 國 , 一 向 支 持 根 據 這 些 J I M 的 解 決 辦 

法。除非兩國政府表示願以別的方法謀求解決，我 

們 仍 將 保 持 這 侗 度 。 正 爲 了 這 個 理 由 ， 在 草 铤 提 

出於安全理事會的決議草案時，英聯王國政府特別 

注意如何解決阻撐键方就解除軍備及舉行全民表決 

兩事達成協議的各主要異點的問題。 

—九.現在我想簡短地檢討一下 D r Graham镀 

得 印 巴 兩 政 府 接 受 其 所 提 十 二 項 建 饑 中 各 點 的 程 

度。這十二項建譏是我們都熟悉的，他於一九五一 

年九月七日第一次提出這些建議，嗣後他又曾一再 

略加修正後提出，最後便是一九五二年九月四日所 

提出的各項建議。據我們所了解的，第一，兩國â府 

同葸査謨喀什米爾的解除軍備事宜應於一次中睦耩 

完成。我們一向認爲這個辦法比一九四八年八月十 

三日及一九四九年一月五日兩國決議案内所規定解 

除軍備分兩次進行的辦法更合理更妥當。因此，對 

於雙方接受Dr. Graham閼於這一點的建議.我們極 

感欣慰。 

二 O . 另 有 一 點 達 成 協 議 的 ， 是 在 停 火 線 的 巴 

基斯坦一邊，將於解除軍備時期終了時，撒退部落 

人民及通常不居留於該邦内的巴基斯坦人民。實際 

上，我知道這一點早巳實行。但鹪方對於這一點重 

新表示協議，也是我們樂閗的。 

二 一 我 們 知 道 雙 方 又 同 意 巴 基 斯 § 的 若 干 部 

隊將自停火線的巴基斯坦一邊撒退，印度及該邦軍 



隊的大部亦將自停火鎵的印度一邊撤退。這些都是 

兩個有關政府所曾同意的辦法，以減少邦内的軍隊 

其最後數額俟饕方同意'决定。 

二 二 . Dr. Graham在報吿書內又稱兩國政府接 

受了他的另一提議，卽解除軍備之進行應使其在解 

除時及解除後不得危及停火協定。我們覺得此項提 

議非常重要。如果探取逞個提議作爲停火線兩逡減 

少軍隊時劃分階段及規定具體辦法的標準，那麼，至 

少可以解決兩國政府間最重大的意見不同之處。我 

們 相 信 當 D r . Graham提譏規定停火線兩邊留駐軍 

隊的限額時，他是遨循了這個服刖。 

二 三 . 如 兩 國 政 府 在 D r . Graham所提議的限 

度之內，亦卽我們的決議草案所載的限度之内，對 

留駐軍隊的確定數額達成協畿，那麼我們覺得他們 

可以放心：停火糠兩逡留駐軍隊的數額雖然減少，但 

兩邊土地的完整與安全都不會受到威脅。 

二 四 . 因此，我們認爲：在這個限度以內，可 

以規定，也應該規定停火線雨邊應留駐軍隊的確定 

數額是可以達成協譏的，因而自由公允的全民表决 

亦得以着手辦理——我們認爲這應當是最重要的考 

盧一同時並須顧到維持治安，確保停火線的完整， 

以及保障停火鎵兩邊領土的安全。 

二 五 . 決議草案提案人一一我相信我的話亦代 

表美國代表的意見一懿爲：在依照我們適才向安 

全理事會聯合提出的決議草案而決定的全部軍隊總 

數内，無須列入地位特殊的喀什米爾民K及Gilgi t 

斥候隊。 

二 六 . 我相信理事會各代表對Dr. Graham所 

提十二項建議中的第一項已達協譏一節，一定深爲 

満意，該項稱當事兩政府皆不得使用武力以獬決此 

糾紛。當全民表'决的籙備工作有了一些眉目以後，我 

相信停火線兩邊的喀什米爾人民，甚至印度與巴基 

斯坦兩國的人民，定會集中全力去籙備一切，使査 

謨喀什米爾的人民得就歸屬問題表示他們的願望。 

我S相信，當我們達到了那個階段以後，以前使我 

們非常引以爲慽的戰爭謠傅及戰爭威脅便將煙消雲 

散。如果對於這一點還有什麼疑問的話，我希望有 

閼雙方囘億英聯王國政府及美國政府在一九五一年 

二月二十一日所提决議草案[S/2017]內的建議。大 

家都能記得，彼時我們建讒利用中立國的軍隊來完 

成解除軍備事。如果解除軍備一事能依Dr Graham 

及我們所提決議草案內所主張的方法實現，那麼當 

然無須求助於中立國的軍隊。不過，如仍有人恐懼 

解除軍備會再度引起喀什米爾街突,那麼，我們要恭 

恭敬敬地請懷此恐懼的一方，再度考虜這個利用屮 

立部隊的提案。 

二 七 . 這樣，我們希望兩國政府最後將能就解 

除軍備的範圍，以及舉行全民表'决時停火線兩側應 

啬駐軍隊的醤額，達成協議。Dr. Graham在他最後 

—偭報吿害[S/2783]內第三十八段中指出，不但軍 

隊人數，卽其性質亦尙待決定，這當然I：事實。目 

前我祇想說，我們希望根據我已述及的進行解除軍 

備時不得在任何階段危及停火協定的原則，迅速達 

成協議。這便是說，停火線兩逡晳駐的軍隊，大體 

上應屬於同一種類。我耍聲明：英聯王國政府從末 

憨爲主張將留駐在巴基斯坦一邊的部隊限於武装替 

察部隊，而在停火凝的另一S却許留駐正式軍隊的 

提議，與具正自由的全民表決相符合。本人希望理 

事會各位代表支持我對當事雙方的呼観，睹他們依 

照我提識的方法來解'决這方面所餘下的爭執。 

二八. 英聯王國及美國兩代表團向安全理事會 

提出的決議草案[S/2839]特別注意一個問題，卽確 

定停火線兩邊留駐的軍隊氍目。關於這一點，諸位 

代表都看到,決議草案提議由兩國政府直接談判。我 

們希望Dr. Graham能準備依雙方的指示，予以協 

助；我們在起草決議草案時，便對這一個可能有所 

規定。不過，我們相信安全理事會一定同意，在目 

前，草擬協定的主要責任應由兩國政府自負。因此， 

英聯王國政府懇切希望印度及巴基斯坦兩國政府各 

派有適當權力的代表若干人，談钊蹦於解除軍備的 

最後協定。在決譏草案中，我們提譏談判在紐約舉 

行。這似乎是最方便的辦法，因爲在大會届會期間 

進行於談 f«的兩國政府代表大抵亦可參加大會的工 

作。 

二九. '决議草案又請求兩國政府在三十日内將 

談f!l結果報吿安全理事會。由於党取解決之追切，以 

及键方間爭執範圍之縮小，決議草案提案人相信理 

事會各代表定然希望在草案所限定的時期內，能收 

到一個新的報吿害。 

三〇.解除軍備手耱終了時應留駐的箄隊數額 

問題一旦達成協讖後，兩國政府代表定可會同軍事 

專家，很快地草擬一個遣散及撤退的詳細方案。 

三一.兩國政府已經同意，該方案應於簽訂後 

九十日內完成。因此，我們可望在幾個月內，在喀 

什米爾的軍隊數額可以滅少到一個限度，便公允無 

私的全民表決得以進行。在幾個月以内，我們希望 

就可以看到全民表決事宜總監得以正式指派，在喀 

什米爾辦公，着手籙備最後投票事宜。 



三 二 . 這傰久B使我們寢食不安，使世界一個 

廣大重耍地區搔攘不休因而困弱的棘手而危脸的閎 

題，已經非常接近解'决了一一至少我們這樣覺得。 

我們B餒非常接近澥決了，祇耍當事獰方拿出相邂 

精神及逹成協議的決心來解決他們彼此閩的重大爭 

執。 

三 三 . '决饑草案提案人希望兩國政府都不致於 

對 a 經 接 受 的 聯 合 國 印 度 - 巴 基 斯 坦 問 題 委 員 會 所 

通過兩個决議案中的協定，再起反悔之心。我們齦 

爲這兩個'决議案包括鏟致解決辦法的一切因素。Dr. 

Graham的十二項建議，兩阖政府已同意了十項，這 

又加強及擴大了兩個'决議棻的力量，使安全理事會 

及當事螌方得到一個着手實際工作的基礎。同時又 

提供了若干巳接受的原划，使進行此：H作時有所遒 

循。 

三 四 . 在聯合阖主持下舉行公允無私的全民表 

決的最後目的，S經在兩國政府隆重簽訂而爲安全 

i t事會所認可的協定內明文規定。兩國政府在a往 

三年有半的時期内，曾一再重申此項協定。將此項 

協定瘦爲實際的全民表決，想不致產生不能克服的 

困難。最近我們看到印度政府在他的廣大國土内進 

行眞正的民主選舉所鏟得的重大成功。我在說到他 

的重大成功時，是帶着敬意的。從這一個偉大的榜 

樣看來，顯然，査謨喀什米爾人民對歸屬閬題的願 

望，應可不遭任何嚴重困難而測知的。 

三 五 . 希望兩阈政府能解決彼此間的爭執，用 

活生生的榜樣表示聯合國經常所揭橥的宗旨如何可 

以予以實施而成爲一個政治解決的圭臬，這個政治 

j i?決不特有以副査謨喀什米爾人民的願望，且可大 

大坩加自由世界各處人民的幸繭、繁榮、與安全。這 

樣的希望，難道還遇奢麼？ 

三 六 . 主席：現在並無別的代表要求發言，本 

席提議散會。 

三 七 . 今天不能決定下次開會的時間，但大致 

理事會將於下週內集會。 

午âlra時十五分钛會。 
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